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视点

六小时“贴”完 工期缩短至 1 个月

杨浦首台整体装配式电梯“落地”

扫描二维码关注
“上海社区发布”

如果您在阅读本月《社区晨报》时发现任何差错，可关注微信公众号“上海社区发布”
并于后台直接留言，将您发现的问题发送给我们（注明报纸名称、所在版面、文章名称、差错
细节，本期截止日期为 2022年 4月 1日）。本月纠错质量最高的一位读者，将成为最佳“啄
木鸟”，并获得 100元的现金奖励；本月纠错质量相对较高的另外十位读者，则将成为优秀
“啄木鸟”，并各获得纪念品一份。

2022年 2 月优秀“啄木鸟”：唐金虎、赵水生、叶家根、潘修睦、周龙根、邢继祖、严志明、
章天曦、周以人、曹酉虹

2022 年 2 月最佳“啄木鸟”：杨保飞

加装电梯， 对于许多老旧小区
来说是喜事一桩， 不仅居民进出更
方便了，“悬空老人”也终于能自由
上下楼。近年来，杨浦区不断推进落
实加梯事项，简化流程，优化方案，
让更多居民得以圆梦电梯房。

3月 10 日上午，国和路 611 弄
小区 19 号楼迎来了一部崭新的电
梯。 不同之处在于，这部电梯采用
了整体装配式技术，使得加装电梯
更快捷了。

施工周期短
作业面积小

上午十点， 国和路 611弄小区
19号楼前有两台巨大的吊装机“坐
镇”两侧，正中间“躺平”着一座六
层楼高的电梯井。 随着吊装机启动
作业，将电梯井纵向吊起，这一“庞
然大物”缓缓向居民楼靠近……

国和路 611 弄小区建成于上
世纪 90 年代，其中 19 号楼共 6 层
楼，呈一梯三户格局。 由于楼道内
使用的是“剪刀楼梯”，因此本次加
装电梯采用的是半层入户方法。

与其它加梯案例不同，此次 19
号楼加装电梯采用了整体装配式加
装技术，这是杨浦辖区内首次进行
“一段式”整体吊装的楼栋，这也是

该小区迎来的第一部电梯。
整体装配式加装技术究竟是

如何操作的？ 简单来说，这一技术
需要加梯公司事先勘探地理环境，
做好设计方案，在工厂里将电梯井
完整预制完毕，并将电梯本体提前
预置入内，制成一组套装成品。 电
梯运达现场后，施工队只需将电梯
直接起吊，“贴” 在居民楼外墙上
即可，耗时不超过 6 小时。 再加上
后续的装修、调试、验收等步骤，不
出一个月，崭新的电梯就可交付使
用了。

负责本次加梯项目公司为杭州
西奥电梯现代化更新有限公司，正
是他们推荐了整体装配式加装技
术。 公司区域运营中心上海区区域
经理邢永江表示， 整体吊装有其自
身优势。“现场的装修粉尘、噪音量
都会减少。施工周期也大大缩短，原
先到交付为止大致要 1 到 2 个月
的施工周期， 现在能缩短到 25 天
左右，节省了时间成本的同时，现场
的施工面也会变小， 随之能减轻施
工造成的现场破损程度。 ”

低层住户武凤英表示， 从加梯
前期准备工作开始， 至今还一年不
到。“比我想象中的好多了。一般的
工程开工，总要看到灰尘满天飞，施
工噪音也不得了， 像我们这种上了

岁数的人家总觉得不舒服。 但这次
加梯让我有了全新体验。 ”

据了解， 整体装配式加装技术
让电梯得以在工厂中进行标准化生
产，经过统一品质检测，质量也有保
证。

技术能否使用
取决于多方条件

据悉， 虽然整体装配式加装技
术有多重优势， 但在全国范围内采
用频率都不高。 这是因为它对楼栋
的硬件条件有要求。“楼栋前后的间
距要足够宽， 最好还能暂时空出消
防通道，方便进行吊装。”邢永江说，
“因为一段式整体吊装至少要用到
两台重型吊装机，所需空间很大。 ”

而 19 号楼所在的地理位置，
处于小区两条主要通道交错的拐角
处，周边空间宽敞，足够现场的一台
55 吨位吊装机和一台 130 吨位吊
装机错位停放。

“如果现场条件不满足， 我们
会采取两段式方案， 同样可以解决
我们居民的困扰，只是会比‘一段
式’的吊装施工时间长两个小时左
右。 ”

此外， 采取整体装配式加装技
术对小区的软性条件也是一次考

验。软件指的是，社区多方力量的支
援是否能支撑一部电梯从无到有，
实现小区加梯从零到一的突破。 在
本次加梯过程中， 长海路街道自治
办开设的长海红湾加装电梯服务社
起到了重要的协调作用。 前期协调
代建单位， 给零经验的居民们提供
了建设性的意见，并全程参与、协助
指导居民进行洽谈签约， 做好居民
与代建方的沟通工作， 化作一座加
梯“桥梁”。

临近吊装前一周， 服务社工作
人员来到小区， 协同居委会、 业委
会、物业三驾马车，协同发力，协调
小区吊装现场的车辆停放和居民停
电问题， 疏导居民私家车停放进周
边商场停车库等，做好提前告知，提
前预防，为电梯吊装工作做好准备。

据工作人员介绍，19 号楼电梯
最晚将于今年 5 月 1 日前交付使
用。

（上海杨浦）

纠错有奖欢迎大家来做 “啄木鸟”

肥胖已成为很多人的烦恼，那
么如何获得专业的科学减重指导？

从五角场起步的 “巅峰减重”
是一家专注于运动减重的公司。 自
2005 年成立起，已经在行业内深耕
了 17 年，最近，他们开出了首家社
区门店。

近日 ， 全国首家巅峰减重
“HEYSLIM超减”社区门店在上海
三邻桥体育文化园 101A开业迎客，
旨在通过巅峰国标减重技术，为学员
提供优质的体重管理服务，传播科学
减重的理念和方法。 据悉，该门店立
足于探索“社区商业型”模式，而即
将在湾谷写字楼开张的第二家门店
将立足于探索“楼宇服务型”模式。

“巅峰减重” 从上海体育学院
的象牙塔里创业起步，到 2021 年累
计帮助超 12 万名学员减重超 300
万斤， 成为了国内最大的专业减重
机构。 凭借着丰富的调研数据和科
研成果， 巅峰参与了减肥行业国家
标准的制定，并在 2021年末正式挂
牌成为国家体育总局认证的“国家
体育产业示范单位”。

在上海体育学院陈文鹤教授的
指导下，17 年间， 巅峰减重还出版
了《运动减肥》《运动减肥 300 问》
《健身运动处方》，参编了《中国脂
肪肝防治指南》等多部运动减肥专
著， 在核心期刊累计发表学术论文
和科研成果 140余篇。

巅峰减重创始人余安奇表示，
体重管理不应仅仅是爱美女生的专
利， 更应成为每一位追求健康的普
通老百姓生活中不可缺少的一环。
区别于传统健身房，“HEYSLIM超
减”专注于减重，以“科学体测、运
动燃脂、营养调理、减重教育”四大
理念和基础代谢测试与修复、 个性
化减重方案定制等七大关键技术，
以每个门店为中心， 建立属地化的
体重管理社区，通过线下门店、线上
社群的模式，为门店周边 3-5 公里
的企业和居民，提供健康减重服务，
帮助大家“身材好，身才好！ ”

余安奇说， 相比以往的封闭式

减重训练营，“超减”主要面向有减
肥意愿， 但苦于没有时间的广大市
民。每位来到“超减”的市民都将进
行科学系统的体质测试， 找到每个
人不同的燃脂心率， 同时确定运动
的安全有效范围。 然后再通过“营
养 + 运动”和健康生活方式指导实
现减重的效果。

作为上海市健身健美协会的理
事单位， 巅峰减重将在上海市健身
健美协会、上海体育学院、杨浦区体
育局的支持下， 培养更多减重管理
师。此外，通过短视频远程指导市民
践行科学减重的理念， 崇尚健康的
生活方式。 （上海杨浦）

科学减重飞入寻常百姓家
“巅峰减重”开出首家社区门店

新规速递

近日，由上海市市场监管局
指导、上海市计量协会牵头组织
编制的《民用水表、电能表、燃气
表计量争议处置规范》团体标准
正式发布。 此项团体标准为“民
用三表”计量争议处置工作提供
了指导，成为全国首个民用三表
领域规范计量争议处置工作的
团体标准。

目前，本市在用水、电、气民
用三表超过 2700万台（只）。为
了保障这些表具的使用正常、量
值准确，市市场监管局授权相关
计量技术机构对所有新开户和
到期更换的民用三表进行首次
强检，每年强制检定量达 400 万
台（只）。

在“民用三表”的使用过程
中，由于环境温度、湿度、使用状
况等各种因素引发的争议时有
发生。 2021 年， 全市涉及 “三
表” 争议的投诉量达万余件，主
要涉及计量失准、 费用纠纷、服
务质量投诉等内容。 此次推出的
《处置规范》， 明确提出服务企
业应在 5 个工作日内对争议内
容进行核查， 并对用户给予答

复，相对以往各家服务公司不同
管理要求有了进一步改善和统
一。

过去，全市各供水、供电、供
气服务企业虽然都有相应的管
理程序或内部规范，但争议处置
缺乏相对统一的标准。 一旦发生
计量争议，主要由企业自行核实
处理。 现在，《处置规范》明确，
双方可以共同委托由市场监管
部门授权的计量技术机构开展
检定。 检定结果合格的，相关费
用由异议提出方承担；结果不合
格的， 相关费用由服务企业承
担。 检定费用依据不同表具类型
一般不超过人民币 40元。

《处置规范》对居民用户关
心的费用退补、检定时限等作了
规定，把专家提出的明确争议检
定的技术要求等建议也纳入其
中。 此外，《处置规范》本市地方
标准做了相应衔接，对发现存在
计量失准的表具，双方可依据证
书、报告列明的数据，参照本市
“民用三表”差错退补的地方标
准直接开展费用的退补。

（上海发布）

水电气表计量有争议？
5个工作日给回应

沪发布全国首个计量
争议处置团体标准

装装配配式式电电梯梯安安装装现现场场


